

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marta Martín Llaguno, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno respuesta por escrito sobre la repatriación del cuerpo de Diego Bello Lafuente desde Filipinas y la necesaria investigación sobre su muerte.

Congreso de los Diputados, 16 de enero de 2020

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El miércoles 8 de enero de 2020 se conocía la muerte del coruñés Diego Bello Lafuente, surfista de 32 años y canterano del Deportivo de la Coruña, en extrañas circunstancias y a manos de la policía filipina. Según los informes policiales, la muerte se produjo en el contexto de una redada antidroga y tras haber identificado al Sr. Bello como *“traficante de alto valor”*. La actuación de la policía se recoge como *“legítima defensa”* porque, según estos documentos, llevaba una pistola de calibre 45 y disparó a los agentes.

Pese a ello, sus familiares y amigos insisten en que jamás estuvo involucrado en ningún tipo de negocio de dudosa reputación. El Sr. Bello, de hecho, se mudó a Filipinas hace unos dos años, y había conseguido establecer en el país tres negocios que estaban dando buen resultado: un hostel, una tienda de ropa y un local de ocio. Todos ellos estaban localizados en la isla de Siargao, donde se produjo su asesinato. Además, el Sr. Bello carecía de antecedentes penales.

Oliver Méndez, otro surfista coruñés, visitó al Sr. Bello en Filipinas hace unos meses y, tras la muerte de éste, escribió una carta al Consulado de España en Manila pidiendo que se esclarezcan las causas de su fallecimiento. Otros amigos, así como su familia, han pedido al Ministerio de Asuntos Exteriores que agilice también la repatriación del cuerpo, que ha contestado que el proceso puede extenderse incluso dos semanas.

El asesinato de Diego Bello Lafuente se enmarca en la agresiva campaña antidroga del Presidente Duterte, que ha sido criticada por organizaciones de derechos humanos y por las Naciones Unidas. En esta campaña, las autoridades filipinas han dado a la policía del país competencias sin control, resultando en unas 30.000 personas asesinadas, la mayoría en ejecuciones extrajudiciales a manos de la policía. Las propias fuerzas policiales han admitido haber asesinado en redadas a unos 6.700 sospechosos, alegando que todos se resistieron a su arresto.

Por estas razones, la diputada que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Qué gestiones está realizando el Gobierno para asegurar la pronta repatriación del cuerpo de Diego Bello Lafuente a España?

2. ¿Ha mantenido el Gobierno algún contacto con su homólogo filipino para que se esclarezcan las causas de la muerte de Diego Bello Lafuente?
3. ¿Qué papel va a tener el Gobierno en el seno de la investigación que realice la Comisión de Derechos Humanos de Filipinas sobre la muerte de Diego Bello Lafuente a manos de la policía filipina?
4. ¿Tiene previsto el Gobierno tomar alguna acción a nivel europeo para que se dé fin a la agresiva campaña antidrogas que está llevando a cabo el Presidente Duterte en Filipinas, criticada por no respetar los derechos humanos?



Marta Martín Llaguno  
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos